
Página 2

M O E D AM O E D AM O E D AM O E D AM O E D A COMPRACOMPRACOMPRACOMPRACOMPRA VENDAVENDAVENDAVENDAVENDA

Euro 5,149 5,151

Dólar Com. 5,288 5,289

Dólar Tur. 5,440 5,521

Dólar/Euro Cotações (em R$)Dólar/Euro Cotações (em R$)Dólar/Euro Cotações (em R$)Dólar/Euro Cotações (em R$)Dólar/Euro Cotações (em R$)

Máxima 19 graus e mínima
14 graus em Curitiba e RMC.

Na terça-feira aumenta a
condição de umidade e calor
na região do Paraná. Com
isto, aumenta a presença de
nebulosidade e há previsão
e algumas chuvas entre as
regiões do estado.
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Pinhais

Campanha de arrecadação de
donativos para famílias afetadas
pelas chuvas encerra nesta terça

DEFESA CIVIL DO PARANÁ

Donativos para famílias atingidas pelas chuvas
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Chuvas
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Na pauta de hoje,
Novo Tecnoparque

foca área da
biotecnologia

Catadores de material
reciclável de Pinhais

ganham triciclos
para trabalhar

PMP

A idealização do projeto foi parabenizada pela prefeita Rosa Maria
que ressaltou que o trabalho dos recicladores ajuda a cidade a ficar mais
limpa e que o município vai adotar uma lei para proibir a tração animal

QBFEST: aniversário de 61 anos
de Quatro Barras será celebrado

com shows nacionais
PMQB

A expectativa dos organizadores é que pelo menos 20 mil pessoas
passem pela QBFest durante os três dias das comemorações

Prefeitura faz mais
3 mil metros de asfalto
novo no bairro Guaíra

DANIEL CASTELLANO / SMCS

Prefeito em exercício Eduardo Pimentel visita obras de fresa e recape
do asfalto na Rua Eugenio José de Souza no bairro Água Verde

Curitiba

Risco de novos
deslizamentos

obrigam a
interdição

total da
BR 277,

em Morretes
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PREVIBARRAS está recadastrando
aposentados e  pensionistas;

prazo encerra no dia 15 de dezembro

Quatro Barras

Paraná
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Expediente

Bastidores

Parceria entre AMP e Assembleia fortalece
municípios do Paraná, diz Romanelli

O deputado Luiz Claudio Romanelli (PSD), primeiro secre-
tário da Assembleia Legislativa do Paraná, e o presidente da
AMP (Associação dos Municípios do Paraná) e prefeito de Jesu-
ítas, Júnior Weiller (MDB), oficializaram nesta terça-feira (11) o
convênio para o Desenvolve Paraná - Governo 5.0. O evento,
realizado pela AMP, com apoio do Sebrae e Governo do Estado,
será no Hotel Rafain Palace, em Foz do Iguaçu, de 16 a 18 de
novembro e deve reunir pelo menos três mil pessoas, entre
prefeitos, secretários, vereadores e gestores das 399 cidades do
Paraná. "Vamos debater o desenvolvimento sustentável do Pa-
raná e os desafios que temos para 2023, em um grande encon-
tro com lideranças de todo o Estado. A AMP e os prefeitos
paranaenses podem contar sempre com a Assembleia Legislati-
va", disse Romanelli.

Na segunda, CMC vota regulamentação
de minimercados autônomos

A regulamentação dos minimercados autônomos, estabele-
cimentos comerciais com o sistema de autoatendimento, insta-
lados em condomínios e empresas, estará em pauta na Câmara
Municipal de Curitiba (CMC), na sessão da próxima segunda-
feira (17). O plenário discute, em primeiro turno, proposta de
lei com o objetivo de desburocratizar e simplificar a instalação
do modelo de negócio, uma tendência mundial impulsionada
pela pandemia da covid-19.

Projeto que atualiza lei de combate ao racismo
no Paraná volta a ser debatido na Assembleia

A Assembleia Legislativa do Paraná volta a debater a pro-
posta que visa promover a atualização na lei de combate ao
racismo em todo o estado. O projeto de lei 689/2021, assinado
por diversos deputados, será votado em terceiro turno na ses-
são plenária desta segunda-feira (17). O texto trata da divulga-
ção de informações contra a prática de ato discriminatório por
motivo de raça ou cor. A proposição tramita na forma de um
substitutivo geral da Comissão de Constituição e Justiça que
promove alterações na Lei Estadual nº 14.938/2005, que auto-
rizou o Poder Executivo a criar o Programa SOS - racismo no
Paraná.

Câmara homenageia professora
de dança clássica japonesa

A Câmara Municipal de Curitiba (CMC) homenageou Ha-
nayagui Riyutita, que há 30 anos ensina dança clássica japone-
sa. A iniciativa foi do vereador Nori Seto (PP) em parceria com
a Associação Cultural e Beneficente Nipo-Brasileira de Curitiba
(Nikkei Curitiba). A cerimônia, que ocorreu na noite de quinta-
feira (13), foi presidida pelo vereador Alexandre Leprevost (So-
lidariedade), primeiro-vice-presidente da Casa.

18 de Outubro
Dia do Estivador; Dia do Médico; Dia do Pintor; Dia do

Securitário; Dia de São Lucas Evangelista.

VALDIR AMARAL

QBFEST: aniversário de 61 anos
de Quatro Barras será celebrado

com shows nacionais
Evento irá impulsionar economia local e

levar brilho de artistas regionais aos palcos
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A expectativa dos organizadores é que pelo menos 20 mil pessoas
passem pela QBFest durante os três dias das comemorações

m grande evento irá
marcar o retorno das
festas de grande por-

te no município de Quatro Bar-
ras nos dias 4, 5 e 6 de novem-
bro. A 1ª QBFest ocorre em co-
memoração aos 61 anos de
emancipação política do muni-
cípio. Organizada pela Prefeitu-
ra Municipal, a QBFest volta a
dar vida ao Espaço Cinquen-
tenário, local batizado com este
nome em 2011, quando duran-
te uma grandiosa festa Quatro
Barras festejou seus 50 anos.

As atrações do evento vão
ocupar a estrutura que será
instalada no Espaço Cinquen-
tenário, que já passa por ade-
quações para receber o públi-
co. Inaugurações de obras tam-
bém estão previstas em vários
pontos do município.

Cerca de 11 mil m² irão abri-
gar parque gastronômico, feira
de exposição de artesanatos,
parque de diversões e dois
palcos que receberão artistas
locais e nomes famosos da
música sertaneja. De acordo
com o prefeito Loreno Tolar-
do, o evento marca não somen-
te o retorno dos grandes
eventos ao município, mas tam-
bém serve de incentivo à eco-
nomia local e ao estímulo da
cultura regional.

"Ainda que tenhamos co-
memorado os 60 anos de Qua-
tro Barras no ano passado, es-
távamos em meio à pandemia.
Agora, podemos respirar me-
lhor, mais aliviados. Vamos cele-
brar a vida. A festa vem para dar
alegria ao povo e embalar o es-
pírito empreendedor dos nos-
sos comerciantes, que terão a
oportunidade de lucrar com o
movimento gerado na cidade.
Também quero destacar a
chance de artistas locais darem
visibilidade ao seu trabalho, se
apresentando para um grande
público", define o prefeito. A
expectativa dos organizadores
é que pelo menos 20 mil pes-
soas passem pela QBFest du-
rante os três dias das comemo-
rações.

SHOWS NACIONAIS
Na sexta-feira, primeiro dia

da festa, a dupla sertaneja Fer-
nando e Sorocaba sobe ao pal-
co da 1ª QBFest, abrindo a pro-
gramação.

No sábado, é a vez de Gui-
lherme e Santiago animar o
público e no domingo, encer-
rando as festividades, o show
"Boate Azul", que reúne as du-
plas Gian e Giovani e Edson e
Hudson.

SOLENIDADE
A cerimônia oficial de aber-

tura das comemorações ocor-
re às 18h de sexta-feira (4), no
plenário da Câmara Municipal,
durante ato solene. A progra-
mação completa da festa será
disponibilizada em breve.
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PREVIBARRAS está recadastrando aposentados e
pensionistas; prazo encerra no dia 15 de dezembro
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O recadastramento poderá ser realizado de forma presencial ou remota mediante envio da
documentação para o e-mail: recadastramento.previbarras@quatrobarras.pr.gov.br.

Regime Próprio de Previdên-
cia do Município de Quatro

Barras (Previbarras) abriu o recadas-
tramento de aposentados e pensio-
nistas. Até o dia 15 de dezembro des-
te ano, todos deverão atualizar seus
dados junto à previdência. O reca-
dastramento poderá ser realizado de
forma presencial ou remota median-
te envio da documentação para:
recadastramento.previbarras@qua
trobarras.pr.gov.br.

Para se recadastrar, basta preen-
cher o formulário disponível no link:
RECADASTRAMENTO, e entregar

Foi realizado o lançamento do
Programa "Coleta Humanizada".
que oferta aos catadores de mate-
rial reciclável do município, de for-
ma gratuita, um veículo denomina-
do "Ciclo Coletor". O projeto é um
trabalho em conjunto das secreta-
rias municipais de Assistência So-
cial (Semas), Desenvolvimento Eco-
nômico (Semde) e Meio Ambiente
(Semma) que investiram R $283 mil
para confecção do equipamento,
selecionando inicialmente 30 tra-
balhadores que atendem aos crité-
rios estabelecidos.

O lançamento ocorreu no Cen-
tro da Juventude, no bairro Maria
Antonieta, com a presença da pre-
feita Rosa Maria, dos secretários
municipais José Martins (Desenvol-
vimento Econômico), Rosana Bo-
eira Ilheu (Meio Ambiente) e Ro-
sangela Batista Duarte (Assistência
Social), Adriane da Silva Jorge Car-
valho (Saúde) os vereadores Arnal-

Catadores de material reciclável de Pinhais
ganham triciclos para trabalhar

Programa Coleta Humanizada substitui veículos de tração animal pelo "Ciclo Coletor"
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A idealização do projeto foi parabenizada pela prefeita Rosa Maria
que ressaltou que o trabalho dos recicladores ajuda a cidade a ficar mais
limpa e que o município vai adotar uma lei para proibir a tração animal

(ou enviar) as fotocópias dos docu-
mentos listados no item 3.2 do edi-
tal e a foto.

O agendamento para o recadas-
tramento na forma presencial deve-
rá ser realizado pelo telefone (41)
3672-3668 ou pelo seguinte e-mail:
recadastramento.previbarras@qua
trobarras. pr.gov.br.

O recadastramento é obrigatório.
Caso não seja efetuado, o pagamen-
to do benefício será suspenso.

Dúvidas ou informações adicio-
nais, entre em contato com a Previ-
barras!

do do Vizinho Solidário, Carlinhos do
Eliza e Fabricio Souza, além dos tra-
balhadores selecionados para o pro-
grama. Os catadores que receberam
o "Ciclo coletor" foram seleciona-
dos conforme critérios estabelecidos
na Lei Municipal nº2633/2022: ser
maior de idade; os que utilizam tra-
ção animal; que possuem deficiência,

desde que não seja incapacitante para
a vida laboral, considerando as pe-
culiaridades da atividade; mulheres
provedoras da família. Outra questão
importante do projeto é que estão
previstas capacitações para os cata-
dores contemplados que serão ofer-
tados pela Secretaria de Meio Ambi-
ente.

A idealização do projeto foi pa-
rabenizada pela prefeita Rosa Ma-
ria que ressaltou que o trabalho dos
recicladores ajuda a cidade a ficar
mais limpa e que o município vai
adotar uma lei para proibir a tra-
ção animal. "Pinhais traz uma ino-
vação, oferecendo este triciclo, ge-
rando uma ação humanizada, fazen-
do com que os catadores tenham
melhores condições de trabalho e
possam ter rendimento maior. Mais
uma situação relevante é que Pi-
nhais está preocupada com a ques-
tão animal e nessa semana enviamos
à Câmara Municipal, a lei que proí-
be a tração animal para a atividade
de coleta de materiais. Mas se por
um lado estamos proibindo, ofere-
cemos a substituição pelo "Ciclo
Coletor", em uma realização de co-
leta humanizada para trazermos
qualidade de vida aos catadores,
pessoas que são importantes para
a cidade", afirmou a prefeita.

Quatro Barras
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IOCine Passeio exibe "As aventuras

de Tadeo e a tábua de esmeralda"
O sonho de Tadeo é ser aceito por seus colegas arque-

ólogos. O que atrapalha é seu comportamento natural-
mente desastrado. Quando ele destrói acidentalmente o
sarcófago raro, é libertado um feitiço que coloca todos em
risco. Para mais informações acesse o site do Cine Passeio.

arrecadação de donativos
para a população das re-
giões Sudoeste e Oeste,
atingida pelas fortes chu-

vas da última semana, termina nesta
terça-feira (18), quando as doações
serão encaminhadas. Até o momen-
to, segundo boletim da Defesa Ci-
vil, 21.880 pessoas foram afetadas
em todo o Estado.

A população pode contribuir
com kits de higiene e material de
limpeza. Para doar é preciso se di-
rigir a um dos postos de arrecada-
ção nas sedes do Corpo de Bom-
beiros ou da Brigada Comunitária
nos municípios das regiões afeta-
das. Colchões, lonas e roupas já
estão sendo distribuídos pelas en-
tidades assistenciais dos municípi-
os.

A ação é uma iniciativa da Su-
perintendência Geral de Ação So-
lidária do Paraná (SGAS), do Cor-
po de Bombeiros e da Defesa Civil

Campanha de arrecadação de donativos para famílias
afetadas pelas chuvas encerra nesta terça

Doações podem ser entregues nas sedes do Corpo de Bombeiros ou Brigada Comunitária do Sudoeste. O governo
estadual já enviou colchões e kits de higiene pessoal para a população afetada pelas chuvas da última semana.
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Donativos para famílias atingidas pelas chuvas

A

Estadual e teve início na última
sexta-feira (14). A primeira-dama
e presidente do Conselho de Ação
Solidária, Luciana Saito Massa, re-
forçou o pedido para a colabora-
ção dos paranaenses. "O Paraná é
considerado o mais solidário do

Brasil e precisamos, mais uma vez,
honrar essa posição e ajudar quem
tanto está sofrendo com as enchen-
tes e os estragos causados pela
chuva. Juntos vamos ajudar a di-
minuir o sofrimento dessas famíli-
as", enfatizou.

BR-277
Também causados pelas chu-

vas, os deslizamentos de pedras na
BR-277 ocorridos na madrugada
de sábado (15) e no domingo (16),
continuam sendo monitorados por
geólogos do Instituto Água e Terra
e pela Defesa Civil. Técnicos do
Departamento Nacional de Infra-
estrutura Terrestre (DNIT) traba-
lham na rodovia. A pista no senti-
do Paranaguá permanece interdita-
da no trecho. O trânsito está fluindo
em meia pista nos dois sentidos.

DOAÇÕES
O Governo do Estado enviou

ajuda humanitária (colchões e kits
de higiene) para a região Sudoes-
te. Para Francisco Beltrão, o Esta-
do doou 251 colchões, 233 kits
dormitórios, 15 de limpeza e 36
de higiene, além de 155 coberto-
res. Para Pato Branco, foram envi-
ados 50 colchões e 50 cobertores;

para Dois Vizinhos, 100 colchões
e 100 kits dormitórios, e ainda se-
rão entregues 50 colchões, 50 kits
dormitórios e 780 telhas para Verê.

NÚMEROS
Uma nova atualização da De-

fesa Civil aponta que o número de
municípios afetados subiu para 38.
Os novos são Bom Jesus do Sul,
Boa Vista da Aparecida e Boa Es-
perança do Iguaçu. Há ainda 100
desalojados e 80 desabrigados. No
total, foram 1.416 casas danifica-
das. A cidade que teve o maior nú-
mero de pessoas desalojadas foi
Francisco Beltrão (1.004), seguida
de Dois Vizinhos (1.000), Verê (55),
Bom Sucesso do Sul (40), Salto do
Lontra (30) e Renascença (26). O
município com mais casas danifi-
cadas foi Francisco Beltrão (838),
seguido de Dois Vizinhos (280) e
Pato Branco (73). As chuvas resul-
taram em seis mortes.
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ovos deslizamentos
foram registrados nas
últimas horas da noite

de sábado (15), no quilômetro
42 da BR-277, em Morretes. De
acordo com avaliação de téc-
nicos do Departamento Naci-
onal de Infraestrutura Terres-
tre (DNIT), que estão no local,
ainda persiste o risco de des-
moronamento de parte da en-
costa.

Para garantir a segurança
dos usuários da rodovia, a BR-
277 permanecerá totalmente
fechada para o tráfego até nova
avaliação das equipes técnicas
do DNIT e da Defesa Civil es-
tadual.

A avaliação está sendo rea-
lizada neste domingo (16).

Os motoristas que preten-
dem seguir para a região do li-
toral paranaense, ou do litoral
para a capital, em veículos de
pequeno porte, devem procu-

Risco de novos deslizamentos obrigam
a interdição total da BR 277, em Morretes

Desmoronamento de pedras ocorreu na madrugada de sábado. A BR-277 permanecerá totalmente
fechada para o tráfego até nova avaliação. Motoristas devem procurar rotas alternativas
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Segundo a Defesa Civil não houve vítimas

INÍCIO
O primeiro desmorona-

mento de pedras ocorreu na
madrugada de sábado (14) e
bloqueou a pista da BR-277 na
altura do km 42, no sentido Li-
toral. Geólogos do Instituto
Água e Terra e técnicos da De-
fesa Civil estiveram durante a
tarde no local, que fica próxi-
mo do Viaduto dos Padres, em
Morretes, para avaliação. Segun-
do a Defesa Civil não houve
vítimas. Funcionários do Depar-
tamento de Estradas e Roda-
gens - DER/PR ainda trabalham
na fragmentação e remoção
dos grandes blocos de pedra
que provocaram a interdição
inicial.

A chuva constante das últi-
mas semanas mantém o solo
encharcado, por isso, uma nova
análise das condições será fei-
ta neste domingo (16) para ava-
liar a segurança da rodovia.

rar rotas alternativas. Transpor-
tadores de carga devem aguar-
dar até a liberação do tráfego

para seguir em direção à BR-
277. Evitando assim a formação
de filas e congestionamentos

que possam dificultar a opera-
ção das equipes que atuam na
região.

Todas as 185 escolas da
rede municipal de ensino curi-
tibana deverão ofertar o perí-
odo integral até 2024. O anún-
cio foi feito pelo prefeito Rafa-
el Greca, durante a abertura do
I Seminário Internacional da
Educação Integral em Tempo
ampliado e o V Fórum da Edu-
cação Integral em Tempo Am-
pliado, na Universidade Livre
do Professor (CIC). Os even-
tos marcam também o Dia do
Professor, celebrado neste 15
de outubro.

O prefeito ministrou a aula
magna do seminário, sobre o
antropólogo e ex-ministro da
Educação Darcy Ribeiro.

"Todas as nossas escolas
terão o integral, como no so-
nho de Darcy Ribeiro. Citan-
do o Papa Francisco, quando
lembrou da sabedoria tribal
africana de que é necessária
uma aldeia inteira para educar
uma criança, para educar um
curitibinha é necessária uma
Curitiba inteira, um ensino sem

Greca anuncia oferta de período integral
em todas as escolas de Curitiba até 2024
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portas e sem muros", disse o
prefeito.

"Bendita seja a mão que en-
sina a escrever com B de Bra-

sil, nossa força é nossa glória de
sermos brasileiros", completou
Greca, parabenizando todos os
profissionais da Educação pela

sua data. A rede municipal tem
hoje 126 unidades com inte-
gral. "Ampliamos essa oferta
para outras quarenta escolas.

No início desta gestão, eram
86", lembrou a secretária mu-
nicipal da Educação, Maria Síl-
via Bacila.

A temática será debatida
durante cinco dias, em mesas-
redondas, painéis e relatos de
experiências, até 20 de outu-
bro. O objetivo é debater dife-
rentes perspectivas sobre a
educação integral no país e no
mundo, para ampliar e fortale-
cer o trabalho pedagógico das
escolas em tempo ampliado.

No integral, os estudantes
têm acesso a atividades peda-
gógicas diferenciadas, como
práticas de movimento, ciência
e tecnologia, matemática, Língua
Portuguesa, entre outras. Tam-
bém recebem alimentação es-
colar adequada ao tempo mai-
or em que permanecem na es-
cola.

A abertura do evento con-
tou ainda com uma apresenta-
ção de dança dos estudantes
da Escola Municipal Arnaldo
Alves da Cruz (Boqueirão).

Prefeito Rafael Greca durante abertura do I Seminário Internacional da Educação Integral em Tempo ampliado
e o V Fórum da Educação Integral em Tempo Ampliado, na Universidade Livre do Professor (CIC)
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Horóscopo do Dia

Áries

Touro

Gêmeos

Câncer

Leão

Virgem

Libra

Escorpião

Sagitário

Capricórnio

Aquário

Peixes

Fantasias continuam pre-
sentes, um encontro ines-
perado vai te desequilibrar.

Mostrar que você pode ser
flexível hoje vai melhorar sua
vida amorosa.

Você vai ter muitas chan-
ces de mostrar quem você
realmente é.

Com a sua motivação, você
vai ser capaz de mover mon-
tanhas!

Alterações na sua vida ma-
terial serão úteis para você
no próximo ano.

Você está liderando o cami-
nho sem que as pessoas
vejam ou percebam isso.

Você vai se sentir mais con-
fortável com seu corpo se
beber mais água.

Sua autoconfiança supera
suas dúvidas e sua visão se
torna mais otimista.

Termine o que você come-
çou antes de reorganizar
suas finanças.

Mantenha-se afastado de
empreendimentos duvidosos
e arriscados.

Um alívio inesperado vai fa-
zer com que suas tarefas
sejam mais fáceis hoj

Você tem razão em pensar
que alguém está abusando
de sua generosidade.

Fomento à biotecnologia transformaria Curitiba em polo de fabricação de vacinas.

Na pauta de hoje, Novo Tecnoparque
foca área da biotecnologia

Técnicos do Executivo devem acompanhar a votação do Tecnoparque
e das alterações no Conselho Municipal de Emprego

O

RODRIGO FONSECA/CMC

plenário da Câmara
Municipal de Curitiba
(CMC) vota, na próxi-

ma terça-feira (18), duas men-
sagens do Executivo em regi-
me de urgência. Uma delas dis-
põe sobre o Tecnoparque, pro-
grama gerido pela Agência Cu-
ritiba de Desenvolvimento e
Inovação, de incentivo fiscal
para empresas de base tecno-
lógica e instituições de pesqui-
sa. A proposta é transferir a
área destinada para implanta-
ção dos empreendimentos do
Parolin para o bairro CIC, im-
pulsionando a vinda de empre-
sas da área da saúde para a ca-
pital.

No outro projeto, a ideia é
alterar o Conselho Municipal
de Emprego e Relações do Tra-
balho (CMERT). Coordenado
pela Fundação de Ação Social
(FAS), o órgão colegiado conta

com representantes dos traba-
lhadores, dos empregadores e
do poder público. Os debates
devem ser acompanhados por
técnicos do Executivo, convi-
dados para esclarecer eventu-
ais questionamentos dos vere-
adores sobre as mensagens em
pauta.

Os requerimentos de ur-
gência foram acatados na ses-
são da última quarta-feira (11).
O regime diferenciado abrevia
o trâmite dos projetos, votados
em plenário depois de três dias
úteis, mesmo sem o parecer das
comissões. A proposição em
urgência também "tranca" a
pauta. Ou seja, abre a ordem do
dia e não pode ter a discussão
adiada ou invertida.

NOVO TECNOPARQUE
Protocolado no dia 28 de

setembro, o projeto do Tecno-

parque substitui os anexos da
lei complementar 64/2007, que
regulamenta o programa. Com
isso, a área de localização das
empresas será transferida do
Parolin para o bairro CIC.

Conforme o Executivo, a
mudança favorecerá a instala-
ção de empresas de saúde e
tecnologia em Curitiba, uma vez
que o CIC já sedia o Instituto
de Tecnologia do Paraná (Te-
cpar), o Instituto Carlos Cha-
gas (Fiocruz) e o Instituto de
Biologia Molecular do Paraná
(IBMP), por exemplo.

"Curitiba será o polo de fa-
bricação de vacinas no país",
projetou o vice-líder do pre-
fe i to  na  CMC, vereador
Mauro Ignácio (União), du-
rante a discussão do regime
de urgência.  "Em termos de
área, as mesmas são equivalen-
tes, sendo a proposta apenas

25 m² menor que a área atual,
[de] 129.655,68 m²", diz a jus-
tificativa da proposição, assina-
da pelo prefeito Rafael Greca.
O Executivo também argumen-
ta que o terreno no CIC é
"propriedade de empresa mu-
nicipal, e não de terceiros", e
que a renúncia fiscal diminui-
ria. De acordo com Mauro Ig-
nácio, a estimativa é que a ins-
talação das empresas da área da
saúde atraia R$ 240 milhões
em investimentos para a cida-
de até o fim do ano.

Contrária à urgência, a vice-
líder da oposição, Professora
Josete (PT), defendeu que é
necessário entender "por que,
mesmo tendo isenção fiscal, as
empresas não aderiram a esse
projeto e não ocuparam esse
espaço". "Eu gostaria de ter
tempo para analisar", acrescen-
tou Dalton Borba (PDT).
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programa Asfalto Novo
nas ruas na cidade, está
com nova frente de obras
para assegurar cerca de

3 mil metros de pavimentação de-
finitiva em ruas do bairro Guaíra,
na área de abrangência da admi-
nistração Regional Portão. Equipes
coordenadas pela Secretaria Mu-
nicipal de Obras Públicas traba-
lham na requalificação de quatro
vias locais para assegurar mais
conforto aos moradores e seguran-
ça aos motoristas.

Na Rua Eugênio José de Souza,
onde o pavimento recebe manu-
tenção em 460 metros de exten-
são, entre a Avenida dos Estados e
Avenida Presidente Kennedy, as
obras foram vistoriadas na tarde
desta segunda-feira (17/10), pelo
prefeito em exercício de Curitiba,
Eduardo Pimentel, acompanhado
do secretário municipal de Obras
Públicas, Rodrigo Araújo Rodri-
gues.

Os trabalhos acontecem pelo
método de fresa e recape que res-
tauram a camada asfáltica danifi-
cada garantindo um asfalto com
superfície de textura uniforme, re-
cuperando as condições iniciais de
conforto e segurança da via. Inici-
ada na última terça-feira (11/10),
a obra deve ser concluída até o
fim desta semana.

Por conta dos trabalhos das
máquinas, o trânsito na região está
com bloqueios temporários, com
sinalização e orientação da Setran.
"São obras que estão trazendo mais
segurança aos moradores e moto-
ristas da região. É a Prefeitura ge-
rando emprego e trabalhando for-
te pela nossa cidade", disse Pimen-
tel.

O prefeito em exercício foi re-
cebido por moradores da região,
como a cantora Rosana Rosalina
Mendes dos Santos, que foi ao en-
contro do prefeito em exercício
para expressar a satisfação pelas
melhorias no bairro.

"Que serviço bem feito e que
vai ajudar a gente a ter uma vida
melhor, com mais alegria e segu-
rança", contou a moradora. Rosa-
na fez questão de fazer uma rápi-
da apresentação de acordeão
como agradecimento pelos servi-
ços que estão sendo prestados no
bairro.

1 KM DE ASFALTO NOVO
Outro trecho de pavimento da

Rua Eugênio José de Souza passou
por intervenção na última semana
e já está com asfalto novo. O tre-
cho de 630 metros entre a Aveni-
da Presidente Kennedy até a Rua
Alagoas recebeu obras de recicla-
gem do pavimento. Somados os
dois trechos da via em obras, se-
rão mais de 1 km de asfalto novo
na via.

Pelo processo de reciclagem, a
camada de antipó danificada é re-
movida e o pavimento ganha re-
forço estrutural. O asfalto antigo,
então, é triturado e reaproveitado
como base para a adição de con-
creto e massa asfáltica. Depois, são
aplicadas camadas de reperfila-
mento e revestimento asfáltico. A
última etapa é a sinalização da via
que será realizada nos próximos
dias.

Um terceiro trecho da via, que
passa a ser denominada Rua Pal-
meiras também foi contemplada

Prefeitura faz mais 3 mil metros de asfalto novo no bairro Guaíra

O
com o programa de pavimentação
do município.

As obras foram finalizadas na
última semana e abrangeram
646,80 metros de extensão, no tre-
cho entre a Rua Guilherme Pugs-
ley e Rua Professor Luiz César.

MALHA VIÁRIA
De acordo com secretário

municipal de Obras Públicas, Ro-
drigo Araújo Rodrigues, as obras
para restaurar a malha viária da
cidade vão contemplar outas vias
do bairro.

"Estão previstas para iniciarem
nesta semana obras de fresa e re-

cape na Rua Santa Catarina, que
receberá 1.088 metros de asfalto
novo, e obras de reciclagem de 293
metros da Rua São Cristovão. O
início dos trabalhos está progra-
mado e dependerá das condições
climáticas", disse Rodrigues.

Outras duas ruas de bairros
que pertencem à Regional Portão
passaram por requalificação do
asfalto nos últimos meses. Estão
com novos pavimentos as ruas Rua
Ulisses Vieira, na Vila Izabel, e Re-
zala Simão e Bocaiúva, no Portão.
Em breve, também receberá este
tipo de benfeitoria a Avenida Pre-
sidente Getúlio Vargas.
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Prefeito em exercício Eduardo Pimentel visita obras de fresa e recape
do asfalto na Rua Eugenio José de Souza no bairro Água Verde

Curitiba


